Vpe pág:

Vpe portada:

78,32%

SEGÚN MINISTERIO DE ECONOMÍA

Al menos 7 mil empleos proyectan que genere el Plan de Fortalecimiento de la Industria para Biobío

Según proyecciones del Ministerio de Economía, Fomento y Turismo. al menos, 7161 empleos generará el Plan de Fortalecimiento Industrial para Biobío que presentó hace unos días el titular de la cartera, Nicolás Grau, en un acto realizado en la Universidad de Concepción.

Se trata de 4.700 puestos que se busca defender a través de subsidios, a la retención y contratación, dirigidos a empresas proveedoras de Huachipato que detalló el subsecretario. Giorgio Boccardo, en su oportunidad. Además, hay otros 2.461 empleos adicionales que corresponderían a la creación vinculada al surgimiento de la concreción de proyectos del Ministerio de Obras Públicas que se plantea empujar desde el Ministe-

Javier Sepúlveda, seremi de Economía tras ser consultado por la cantidad de empleo total que se pretende generar con el plan anunciado y la cantidad de personal adicional que se requerirá en la Región para implementar el fortalecimiento de los servicios vincu-

suman 2.461 de los proyectos dependientes del MOP en la zona. Esta semana comenzó la notificación de despido a los trabajadores de Huachipato.

lados a la llamada "permisología", partió indicando que la región del Biobío hace unas tres a cuatro décadas que comenzó con un proceso de desindustrialización donde la industria manufacturera ha ido perdiendo fuerza y su participación en la economía.

Evidencia y síntoma de ello ha sido el cierre de bastantes industrias como las textiles, del calzado, Fanaloza el año pasado y, hoy día, este golpe fuerte que significa para el sector, el cierre de Huachipato, lo que por supuesto obedece a un modelo económico que expone a la industria a los vaivenes de lo que ocurre en el comercio internacional", señaló.

En este contexto, el jefe de la cartera de economía en la zona, destacó que "nunca hubo un plan robusto de parte del Estado o de algún Gobier-

no, que hiciera frente a este problema (desindustrialización) que estamos viviendo en la estructura económica

Javier Sepúlveda también explicó que "una de las 32 medidas que tiene el plan es empujar con más fuerza los proyectos privados que ya están en carpeta o trabados por algún tipo de permiso sectorial (...) si logramos concretar estos provectos, estamos hablando de que se generarían 2.461 empleos nuevos para la Región del Biobío, pero esa es una de las 32 medidas, hay que contabilizar todo lo demás, que es muy difícil de hacer".

En línea con lo anterior y, a modo de ejemplo, Sepúlveda dijo que "una de las 32 medidas podría generar más de 2.400 empleos en el caso que todo avance con éxito y con la fuerza que

queremos empujarlo". Requerido acerca de si esta cantidad proyectada se suman a los 4.700 puestos que busca defender el plan a través de los subsidios a la retención o contratación de trabajadores de empresas proveedoras de Huachipato, su respuesta fue afirmativa.

Personal adicional

En relación a la cantidad de personal adicional requerido en la zona para agilizar los trámites vinculados a los proyectos de inversión regional, el seremi dijo que "eso aún no ha sido determinado, lo estamos definiendo.

Sobre cómo se fortalecerán los puertos de la Región, que fue otra de las medidas del plan, el representante del Ministerio de Economía en la zona apuntó a que "hablamos del ac-

ceso al Puerto San Vicente u otras instalaciones portuarias o extraportuarias que con esta inversión pública podrán tener mejores condiciones para poder atender a los camiones y la transferencia de carga que también llega por tren, por lo tanto, los puertos podrán condiciones o una estructura de costos más competitiva para poder enfrentarse al comercio internacional".

Cese de trabajadores de Huachipato

De acuerdo con Fernando Orellana, presidente del Sindicato 2 de Huachipato, esta semana comenzó a comunicarse a los trabajadores de la usina el término de sus labores en la empresa donde como dirigentes están acompañando el proceso para cada integrante del sindicato.

Cabe señalar que quienes han sido notificados, tienen 10 días para acudir a la notaría por la firma de sus respectivos finiquitos y luego, llegar hasta las oficinas de recursos humanos de la empresa para que dentro de 4 días adicionales puedan recibir la totalidad de sus indemnizaciones mejoradas tras la gestión de las dirigencias ante la empresa.

"Lo que más nos gustó del plan es el subsidio de hasta 4 meses para las empresas contratistas con \$400 mil (por dos meses), eso puede ayudar, pero necesitamos cosas concretas. Por ejemplo, nos hubiera gustado que Asmar se active rápidamente para hacer más barcazas de forma que genere empleo de calidad por mucho tiempo, porque así como está la situación, no se ve que se tan fácil la recuperación del empleo, entonces, los coletazos se verán recién en enero de 2025 donde no sabes qué ocurrirá con la Región con la pérdidas de estos más de 20 mil empleos. No queremos vivir lo que se vivió con el carbón", concluyó Fernando Orellana.

